



### En el tercer año

Entra hoy LA TARDE en el tercer año de su vida; y si bien ha reformado su traje de cuando vino al estudio de la prensa, conserva en el fondo las mismas ideas y principios á los que debió su nacimiento, figurando entre sus notas la mas absoluta independencia de carácter para poder juzgar con imparcialidad el anhelo constante de trabajar, solos ó en compañía, en pro de los intereses morales y materiales de Palma de Mallorca y de las Baleares.

Hemos reformado nuestra publicación, introduciendo mejoras materiales; y con ello no hemos hecho otra cosa que cumplir la promesa que desde un principio hicimos á nuestros abonados y al público en general. No será la última por cierto; otras tenemos pensado y resuelto, y no pasará mucho tiempo en verse realizadas. Obrando así, creemos corresponder al favor que el público ha venido y viene dispensándonos.

Por otra parte, no hacemos sino rendir culto á las necesidades que los gustos actuales del público imponen á las publicaciones periódicas.

El periódico actual, por su tamaño, por su índole, por sus grandes medios de comunicación, ha venido á desterrar en buena parte la influencia que antes ejercía el libro, y se ha convertido en algo necesario para satisfacer el afán general de lectura.

Así creemos, que esa hoja que sale diariamente, húmeda aún, y trascendiendo á tinta, debe presentarse á la calle, como en resumen se ofrece á todos de la vida científica, literaria y artística; debe comunicar las noticias de los sucesos más importantes que ocurren en el mundo; y siendo tan múltiples las necesidades y tan heterogéneos los gustos, el público debe encontrar en las columnas del periódico desde la nota política y del artículo de ciencia de actualidad hasta el precio que alcanzan los artículos en el propio mercado y en el extranjero.

Tal creemos que es el ideal del periódico de nuestro tiempo, y á él nos esforzaremos en enderezar nuestros pasos.

### Consejos para Abril

#### Preceptos higiénicos

No suelen tomar las enfermedades en este mes un carácter maligno. Las que se presentan ordinariamente son: fluxiones de los ojos, irritación de la boca, ronquera, ligeros catarros, anginas, cólicos y sarampión; las tercianas se presentan en gran número, pero ya es sabido que las de primavera tienen un carácter más benigno y duran menos que las de otoño.

Para evitar la fácil repetición de las tercianas es preciso no descuidarse en el abrigo, precaverse del aire frío y húmedo de la madrugada y de la noche, guardar un buen régimen, privándose de verduras y leches, y no dejar el uso de la quina ó sus preparados hasta un mes ó mes y medio después de haberlas tenido.

Los cólicos, que se presentan con frecuencia en este mes, son producidos muchas veces por los guisantes.

#### La vida en el campo

Primera labor á los barbechos. Rastillar las avenas jóvenes. Binar habas, habichuelas, adormideras y pepinillos. Acabar las plantaciones de patatas, binar las ya plantadas. Escardar cereales de invierno. Sembrar ó plantar coles, maíz, remolacha, alfalfa, esparceta, gatitos y trébol. Plantar en tierras bien labradas y abonadas lúpulos, cortar y abonar plantíos de lúpulo establecidos. Recolectar el centeno sembrado en otoño para forrajes cuando espiga y la colza cuando florece. Comenzar á cortar el trébol encarnado y arvejas de invierno. Rellenar las cuevas de los topos. Rular los prados nuevos y terminar de aplicar los abonos. Las irrigaciones, hasta aquí muy moderadas, se hacen regulares y abundantes.

La viña.—Terminar la plantación. Continuar injertos y comenzar á colocar en planteles las estacas injertadas, acabar el encañado; en el Mediodía la viña brota; tomar precauciones contra las heladas. Persecución de los sahones y destrucción del gusano gris.

La vida de monte.—Es necesario pensar en la primavera en repoblar los cazaderos para el otoño.

El establo.—Los animales de tiro están ocupados en los trabajos de cultivo; aumentar las raciones en relación con el trabajo. Alternar los forrajes verdes con los alimentos secos. Para las vacas de leche alimentación fresca gradual. No destetar muy pronto los terneros. Conducir los corderos á los alfalfaes y á los cereales consumir en verde. Poner los puercos en pasto. Airear y limpiar los establos.

El corral.—Continuar la incubación. Velar por la limpieza de los pollitos que podrán salir en el buen tiempo. Alimentarlos con pasta de salvado y mijo.

La colmena.—Comenzar la alimentación. Activar la postura golpeando contra la colmena y distribuyendo jarabe ó miel diluida. Reunir las colonias no desarrolladas. Evitar las corrientes de aire en los nidos con huecos. Desde el quince preparar reinas artificiales.

Las legumbres.—Se puede, desde luego, sembrar todas las plantas de huerta, á excepción de alubias y pepinillos, que se reservan para mayo. Renovar semillas de lechugas, guisantes y rábanos para tenerlos todo el verano. Ojear las alcachofas. Lim-

piar las semillas del mes precedente. Escardar, binar y esparcir paja en las plantaciones. Terminar las plantaciones de espárragos.

Las frutas.—Despampanar el melocotonero.

Descocar y destruir insectos. Injertar cerezos, perales, manzanos, y ciruelos.

Las flores.—Sembrar campanilla, capuchina, juliana de Mahón, altramuz y arañuela. Sembrar en plantel coreopsis, claveles de China y de India, alhelios, reinas margaritas, flox y maravillas. Sembrar sobre cama balsamina y cinia. Plantar la hierba estoque. Trasplantar las plantas sembradas en los meses precedentes. Airear los invernaderos de artemisas; begonias, heliotropos, pelargonias y verbenas. Despuntar las estacas de crisantemos. Terminar las labores y el arreglo del parterre. Acabar la plantación de los árboles de hojas caducas. Recortar el césped y sembrar de nuevo.

La bodega.—Vigilar atentamente la temperatura de la bodega, que debe á ser posible, permanecer invariable todo el año en 10 y 12° centígrado. Examinar los vinos de los toneles, probarlos, y si presentan el menor asomo de enfermedad, trasegarlos en otros toneles bien azafrados. Volver á las barricas los vinos embotellados que se alteren para arreglarlos.

### Información

#### económico-financiera

#### Disposición sobre las frutas secas.

Con varios considerandos, y fundándose principalmente en el deseo de favorecer el desarrollo de nuestro comercio de exportación siempre que éste no se refiera á artículos de primera necesidad, se ha publicado una Real orden declarando que las frutas secas están comprendidas en el epígrafe 3 bis, de la sección 2.ª, de la tarifa 5.ª, y que á los industriales que este año figuran como especuladores del número 54 de la tarifa 2.ª, que sean baja en la misma y alta como especuladores exportadores del número 3 bis, de la sección 2.ª, de la tarifa 5.ª, se les admitirá la matrícula abonando la diferencia entre las cuotas de las dos industrias.

#### Máquinas de trencilla

Se ha ordenado dar nueva redacción al número 59 bis de la tarifa 3.ª, quedando concebido en los siguientes términos: «Telares ó máquinas de trenzar ó hacer trencillas y cordones, movidas por agua, vapor, gas, electricidad, etc., pagarán por cada diez portacantos ó trenzas de las que constituyen dichos elementos productores, siendo la primera materia algodón, lino, cáñamo, lana ó goma, una peseta».

Siendo la primera materia seda ó sus mezclas, una peseta treinta y cinco céntimos.

Siendo la primera materia hilos de oro, plata ó otro metal, una peseta ochenta y dos céntimos.

Cuando los telares sean movidos á mano se reducirán dichas cuotas á la mitad.

### La política NACIONAL

#### El decreto de las subsistencias

El ministro de la gobernación, hablando de su decreto sobre los mercados, manifestó que la medida se hallaba en consonancia con lo que se ha hecho en este asunto en el extranjero y en algunas ciudades de España, como Pamplona, considerando que tales disposiciones son garantías para el público y á éste sólo beneficiar, puesto que el margen de utilidad, en vez de quedar en manos del intermediario, va directamente al comprador.

Por estas razones confiaba en que el decreto ha de producir en algunos extremos del problema de las subsistencias los efectos que el gobierno persigue.

#### Las Cortes

El «Liberal» del jueves dice lo siguiente:

«Dijimos hace pocos días que el Gobierno tenía el propósito de aplazar la reapertura de las Cortes, no haciéndolo antes del 1.º de Mayo como venía asegurándose».

Los ministros se apresuraron á rectificar nuestra noticia, saliendo con su acostumbrada cantinela de que el Gobierno irá á las Cortes inmediatamente que tenga preparada la labor legislativa.

Nada contestamos á la negativa de los ministros, acostumbrados como estamos á que rectifican hechos que han de tardar pocas horas en confirmarse.

Ayer, sin embargo, volvió á hablarse en los círculos políticos del aplazamiento en cuestión, y nuestro querido colega «La Correspondencia de España» publica en su número de anoche dos sueltos, que tienen caracteres de oficiosos, y que son la confirmación de nuestro anuncio.

Los citados sueltos dicen lo siguiente:

«Decidido, como está, para la fecha ya conocida, el viaje de S. M. el Rey á Valencia, parece que hay propósitos, por parte del Gobierno, de que el viaje al extranjero lo haga también don Alfonso antes de la apertura de Cortes; la cual se verificara, en este caso, en la primera quincena de Junio, para tener así una campaña parlamentaria más larga y continua, sin las interrup-

ciones á que habían de dar lugar, si se reanudaran antes las sesiones, las fiestas de «Quijotes» y el mismo viaje de S. M.

Teniendo en cuenta esto, se ha observado que la premura con que en los diversos departamentos ministeriales se llevaban los trabajos de la confección de presupuestos, ha cedido un tanto, sin duda porque no se juzga de tan inmediata necesidad su terminación».

Eso de que abriendo las Cortes en la primera quincena de Junio se habe «para tener una campaña parlamentaria más larga y continua», es sencillamente una broma.

¿Y el calor? ¿Y las «imperiosas vacaciones» del estío?

### Movimiento obrero

#### Reuniones

Mañana á las once se reunirá en Junta general Extraordinaria los obreros que forman parte de El Desarrollo del Arte, sociedad de obreros carpinteros.

El objeto principal de dicha reunión es para tratar de construir un centro de colectividades obreras.

Además se discutirá la orden del día del Congreso de la Federación y en su caso resolver y se nombrarán dos delegados.

El 1.º de Mayo sociedad de Obreros Panaderos, convoca á sus afiliados á la reunión que se celebrará mañana domingo, á las seis y media de la tarde en el Centro Obrero. (Sindicato 120).

Entre los diferentes asuntos que en dicha reunión se tratarán figura el «Contrato de trabajos» establecido hace ya bastante tiempo entre obreros y patronos de dicho gremio y sobre la implantación del «Descanso dominical».

La Agrupación Socialista de Palma, convoca también á todos sus adeptos para la Junta general Extraordinaria que se celebrará el lunes próximo 3 del corriente á las ocho y media de la noche.

En dicha junta se acordará la actitud en que ha de colocarse el partido socialista con motivo de las próximas elecciones municipales.

También se tratará de los festejos que han de celebrarse para conmemorar el 1.º de Mayo.

El comité del partido socialista se reunirá el lunes á las ocho de la noche para tratar los asuntos del partido.

### Las subsistencias

#### Reorganización de los mercados

Art. 1.º Se crea en el Municipio de Madrid una comisión de policía de mercados, compuesta del alcalde y de cuatro concejales.

Dicha comisión ejercerá las funciones siguientes: Primera, dictar el reglamento de mercados; segunda, velar por el cumplimiento de las disposiciones del referido reglamento y de cuantos preceptos administrativos se dicten sobre policía y régimen interior de mercados; tercera, procurar el abaratamiento de los mismos; cuarta, inspeccionar la calidad de los géneros que en ellos se expandan; quinta, evitar que se defraude á los compradores en el peso y medida; sexta, proponer á la alcaldía la declaración de vacantes de puestos y su concesión y la designación y variación de las zonas en que cada artículo debe de venderse, y séptima, proponer al Ayuntamiento cuantas obras y reformas crea necesarias en el ramo de mercados.

Art. 2.º Los acuerdos de esta comisión se adoptarán por mayoría de votos, sin perjuicio de las atribuciones que en virtud de la ley municipal vigente correspondan á la corporación en pleno ó sean privativas del alcalde.

Art. 3.º Es de la competencia especial del alcalde:

- 1.º Presidir y dirigir las sesiones de la comisión.
- 2.º Cumplimentar sus acuerdos.
- 3.º Vigilar á los empleados en el cumplimiento de sus deberes.
- 4.º Imponer las correspondientes multas á los vendedores que infrinjan las disposiciones de las ordenanzas municipales y de los reglamentos de mercados.
- 5.º Autorizar la ocupación provisional de los puestos para el tiempo que permanezcan vacantes.
- 6.º Presidir las subastas de puestos.

Art. 4.º Se crea en el Municipio de Madrid una Junta técnica de mercados, presidida por el alcalde y compuesta de los arquitectos municipales y de igual número de facultativos de la Beneficencia municipal. A esta Junta competarán las funciones siguientes:

- 1.º La construcción, reparación y conservación de los inmuebles dedicados á mercados y almacenes.
- 2.º La observancia en los edificios mencionados de las necesarias condiciones de higiene y salubridad, para lo cual formaran los reglamentos oportunos.

Art. 5.º Los puestos vacantes se proveerán necesariamente en pública subasta, anunciada en el Ayuntamiento con quince días de anticipación, y sujetándose á los trámites que indique el reglamento de mercados.

### Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el martes 4 del corriente en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufren descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el martes 4 del corriente

### GRANDES SURTIDOS

En Sedas, Lanas negras, chalets, Mantillas y Velos  
Sastrería, Camisería y Pañería

## Almcenes S. JOSE

BRONDO (E QUINA BORNE) — PALMA

## SUCESORES VIUDA BANQUÉ

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta.

### VERTHEIM Y WILSON

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

Santo Domingo núm. 10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE:—D. Andrés Barceló, de Porreras.  
COMISIONADOS:—Inca, D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor, Vda. CaDrer, Plaza Mayor.—Luchmayor, D. Francisco Vidal, Borne 9.—La Puebla, Vda. Fuster, calle Plaza.—Andraitx, D. Pedro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa, D. Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia, D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, D. Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro, D. Francisco Sacarés, calle Nueva.—Buñola, D. Joaquín Suau, Nuev 2.

Art. 6.º En el alquiler de los puestos públicos del mercado se concederá la preferencia á aquellos que lo solicitaren para expender los géneros que directamente hayan producido. En caso de competencia entre productores, siendo idéntica la calidad de los productos, se otorgará el puesto al que los ofrezca á precio mas bajo.

Art. 7.º En todo mercado público habrá un local destinado especialmente á expedición de los productos elaborados por la administración municipal ó pública.

Art. 8.º Los que para encarecer abusivamente los precios de los artículos de consumo se coligasen, esparciesen falsos rumores ó usaren de cualquier otro artificio reprobado, serán entregados á los tribunales de justicia, como autores de los delitos penados en el artículo 558 del Código penal, además de perder el puesto que ocupasen.

Art. 9.º Se construirán locales adecuados, á ser posible, en las inmediaciones de cada mercado, para que los productores que hayan conseguido puestos en los mismos conserven sus géneros durante el tiempo de la concesión. Los precios de almacenaje habrán de ser muy reducidos, dentro de los límites que la comisión de policía designe.

Art. 10.—En tanto que los locales á que se refiere el artículo anterior no se construyan, se facilitará un número determinado de puestos en los mercados á los productores que deseen vender sus mercancías al por mayor y al por menor.

Art. 11.º En todo mercado se designará un local para depósito de mercancías que hayan de ponerse á la venta. Las condiciones de admisión y depósito las fijará la Comisión de mercados en el reglamento que formare.

Art. 12. Las oficinas municipales concederán la apertura de tiendas á los productores que probaren esta calidad.

Art. 13. Los demás municipios de España podrán establecer el servicio de mercados en las mismas condiciones que las indicadas para el de Madrid, pidiendo autorización para ello al ministerio de la Gobernación.

### Mercados

#### Barcelona

Tan mal cariz presenta el negocio del principal artículo de nuestro consumo que de Castilla vienen ya órdenes de envío de las harinas que aquí se fabrican cuya producción no alcanza á satisfacer los pedidos que á diario se reciben, y presentando, por consiguiente, gran firmeza sus precios; el crédito que los fabricantes tienen abierto á sus cuentas corrientistas, se restringe necesariamente en previsión de obligados accidentes, y por añadidura se reciben noticias de que no tan solo amenaza ser deficiente la cosecha de trigo en España sino también en los principales centros de producción en el extranjero y de ultramar, por ser bastante general la sequía. Por los indicados motivos este cereal está también muy firme en plaza, y si esta firmeza no se ha traducido ya en alza, es porque el buen aprovisionamiento permite á los compradores mantenerse aún en el retraimiento.

En espera de la tan cacareada resolución del Gobierno, la cual, dicho sea de paso, tenemos que, por tardía, resulta infructuosa á los fines perseguidos,

La desanimación en transacciones sobre el disponible en plaza, nos obliga á seguir cotizando:

Trigos.—Superiores, de 54 á 55; corrientes, de 51 á 52.

Todo reales por fanega.

Harinas.—Primera fuerza, á 1775; segunda fuerza, á 1750; extra fuerza, á 18; primera blanca, á 1725; superiores, á 1675

Todo pesetas el quintal de 41600 kilos.

En aceites de oliva, cotizamos: Andalucía inferior, 108'25 pesetas.—Andaluz bueno, 107'50.—Andaluz superior, 108'75.—Andaluz virgen, 125.—Ampurdán inferior, 107'50.—Tortosa virgen, 130.—Urgel virgen, 140.—Aragón virgen, 160.—Aragón extra virgen, 175.

Todo los 115 kilos, puesto en almacén.

### AVISOS OFICIALES

#### Subastas

#### Barcelona

Subastas anunciadas por la dirección del Parque administrativo de suministros de Barcelona:

1.º Para la adquisición de ceSada de primera clase. Limpia, homogénea, exenta de semillas extrañas y de un peso de 69 kilos por hectolitro.—Paja para pienso de cebada ó trigo, limpia, exenta de tierra, piedras y materias extrañas.—Harina de primera clase.—Carbón cok, grueso, sin piedras ni otros productos extraños.—Carbón mineral de Cardiff avena blanca de Extremadura.

2.º Para la adquisición de carbón vegetal de roble ó haya exento de tierras y otras materias.—Carbón mineral Cardiff de primera clase.—Jabón aceite de oliva de primera clase.—Paja larga para relleno de jergones y cabezales.—Petróleo y carbónato de sosa neutro, marca Sol-ay.

Tendrán lugar el día 3 de Abril, á las diez de su mañana.

#### Vacantes

Veterinario inspector de carnes de Fuentecésped (Burgos). Solicitudes, hasta el 4 de Abril.

Médico titular de Acebedo Burón y Moraña (León). Sueldo anual, 1.400 pesetas unas 3,000 pesetas de iguatas. Solioidndes, hasta el 4 de Abril.

Farmacéutico titular de Villalbilla de Cumiel (Burgos). Solicitudes, hasta el 4 de Abril.

Secretario del Ayuntamiento de Villademor de la Vega (León). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Abril.

—Idem de Illana (Guadalajara). Sueldo anual, 900 pesetas. Solicitudes, hasta el 4 de Abril.

Maestro armero.—Vacante en el batallón infantería de Gomera Hierro de guarnición en Santa Cruz de Tenerife (Canarias) una plaza de maestro armero del ejército, contratado por 4 años. Los aspirantes que deseen ocuparla y reúnan las condiciones y/o establecidas en las bases del reglamento de armeros, podrán presentar sus solicitudes al jefe de dicho cuerpo antes del día 31 de Abril próximo venidero, que terminará el plazo para la admisión de instantáneas, acompañando certificadas que acrediten su personalidad, aptitud y conducta y expedidas por autoridad competente.

BARB.—Hizo presa en mi brazo con fuerza brutal. Tiró de mí para llevarme á Castel-Termín... casi me arrastraban los terminachos más sucesos... Ved mis ropas desgarradas y manchadas del lodo del suelo, menos inmundo que el alma de Lotario.

FILEM.—¡Oh, ya ve! CORNEL.—Tu horroroso espanto no te permitió defensa alguna, ni protesta.

BARB.—No podía nada... La cobardía me paralizó. «No me maltrates, no me injurieras», le dije.—Y él... ¡villano!, al verme sumisa, su maldad cambió de forma... sus caricias, repugnantes, acompañadas de palabras groseras, despertaron en mí la energía... ¡un pavor frenético, instintos de fiera, furor de destrucción! (Alzando la voz briosa), ¡Oh, que alegría ser salvaje, poder morder, desgarrar con mis uñas, con mis dientes al bestial monstruo que quería profanarme!... Percejeamos un instante; resbaló, cayó al suelo. Al cinto llevaba un cuchillo de monte... En menos que se dice, yo... (Indica la acción de matar.) Mi mano agíl, mi mano fuerte... (Indica la acción de matar) ¡No fué mi mano, fué un rayo del cielo!

CO NEL.—¡Jesús, Jesús! (Constrernados ambos.) FILEM.—¡Desdicha inmensa! (Pausa.) BARB.—No sé si retiré el acero... Creo que no. Huí despavorida.

CORNEL.—Pero estassegura de haberle dado muerte?

BARB.—Volví á donde Lotario yacía... No sé porqué volví. Me movió un sentimiento, no sé... ¡piedad, lástima... Acérqueme despacio, queriendo ver, temiendo ver, y vi... Como tonel abierto, el cuerpo se desangraba, inundando el suelo... En sangre nadaban las hojas secas... Yo temblé... la compasión me llenaba el alma... ¡Oh, pobre Lotario! (Reproduciendo mentalmente la escena.) ¿Quién te dió muerte? Mi mano fué movida de una fuerza que venía... ¿qué sé yo... de arriba quizá... ó de los profundos abismos. No me culpes, no me mires... Quiero resucitarle... quiero que tus ojos cuajados recobren su brillo... Resucita... Lotario... resucita. (Da algunos pasos como si huýera de una visión.) No, no; déj me... no vivas, no me mires, no corras tras de mí... Vuelve al charco de sangre, bárbaro, verdugo mío. Vete (Se tapa los ojos, los oídos.) No quiero verte, no quiero oírte.

### Lecturas femeninas

#### Sombrosos y abrigos

Se fué el invierno con sus nieves canas; se fué, y al entrar en la primavera se impone un cambio de indumentaria, y no un cambio completo, sino uno radical de arriba á bajo.

Antes solo se hablaba, tratándose de modas, de dos verdaderas transformaciones totales; pero, amigas mías, ahora sería mucho la cuestión.

En primavera hay que usar sombreros adecuados, abrigos de la estación, y respecto de trajes, no hay para que decir si se impone el cambio. Por hoy no he de referirme más que á sombreros y abrigos. El primero que presento es un precioso modelo de crin negra, ligero como una pluma, como si estuviera hecho de tul. Está guarnecido con soberbias plumas negras y lazos de raso Liberty; una de sus alas, la del lado izquierdo, se eleva elegantemente.

El otro es menos grande; se trata de una especie de cofia de paja, de forma muy aérea, que yo solo recomiendo en casos muy especiales, porque es de vayas llamativa. ¡Y tan llamativa!

En un periódico de París, donde he leído algunos dedicados á ella, afirman que es algo chocante. ¡Figúrense ustedes, chocante en París! ¿Qué será entonces en otras poblaciones menos ruidosas?

Con estos días templados y las noches primaverales desaparecen los abrigos del invierno y se imponen los ligeros.

Entre los que se ofrecen como una última palabra del buen gusto figura uno que consiste en elegante capa de satén Liberty, malva, con fruncido en la espalda y adornado con encaje de plata. Esta capa es de una suprema elegancia.

Hay entre los modelos de capas uno en terciopelo verde esmeralda, que es color que ahora priva; tienen estos abrigos el inconveniente de su peso excesivo para la temporada en que nos hallamos.

Y sirvan estas breves noticias como anuncio de que ha llegado la hora de que las ropas, abrigos y adornos invernales; cedan su puesto á los de primavera, en los que deben imperar la ligereza propia de las auras embalsamadas y de los colores alegres con que la Naturaleza anuncia que se acerca el reinado anual de las flores.

#### La mujer y amor

La coquedad, en amor, consiste precisamente en esa malhadada obstinación que hace explicarlo todo en favor suyo.—Previost.

Las afrentas que van derechas contra la hermosura y presunción de las mujeres, despiertan en ellas en gran manera la ira y encienden el deseo de vengarse.—Cervantes.

Los amantes importunan cuando se les ama; cuando son amados, fastidian.—Crestillon.

No juremos amar siempre: nadie se si amará al siguiente día.—Séneca.

## Ejército y Marina

**Destinos.**—Con la propuesta de destinos del corriente mes resulta el movimiento de 7 coroneles, 20 tenientes coroneles, 40 comandantes, 103 capitanes y 44 subalternos pertenecientes a la escala activa del arma de Infantería.

—Ha sido destinado a la Capitanía General de Baleares el oficial segundo de Administración Militar don Amador Argüelles Urquijo, comisario habilitado para la intervención de revistas de Ibiza.

—Al Gobierno Militar de Menorca han sido destinados el Comisario de guerra don Ignacio Mendez Alzola y los oficiales segundos don Enrique Barceló Comas y don José Torres Girard.

**Clasificaciones.**—Las clasificaciones de apto para el ascenso en Infantería comprenden en la clase de coroneles hasta don Hilario Santander Rodríguez y en la de primeros tenientes el último que figura en la propuesta es don Gustavo Bascarán Reina.

## Huelga en Mercadal

Según noticias de Menorca, en la villa de Mercadal se declararon en huelga algunos de los obreros que trabajan en las obras que se efectúan para la construcción de un cuartel.

Parece ser que el motivo de la huelga ha sido ciertas divergencias surgidas entre los operarios y uno de los capataces.

Por los datos que tenemos podemos asegurar que no se ha alterado el orden, ni se ha registrado ningún incidente desagradable.

Es fácil que a la hora de escribir la presente información esté ya solucionada la huelga.

## Cámaras de compensación

El jueves se firmó el decreto que establece las Cámaras de compensación.

Se autoriza al Gobierno para establecer en Madrid y Barcelona, de acuerdo con los Bancos y Sociedades existentes en dichas plazas, Cámaras de compensación que funcionarán en el edificio que designen los Consejos de administración al constituirse.

El objeto es permitir a los Bancos, Sociedades y comerciantes, liquidar diariamente por vía de compensación todos los efectos de comercio que tengan en su cartera el día de la liquidación.

Las Cámaras se compondrán de socios fundadores (las instituciones de crédito domiciliadas donde se establezcan las Cámaras) y de socios de número (los comerciantes que lo soliciten) sin otras condiciones que la inscripción en el Registro mercantil.

La dirección corresponde a los Consejos de administración formados por cinco miembros, uno de ellos presidente nombrado por el Gobierno entre los directores gerentes o consejeros de dichas Sociedades. Las funciones del Consejo serán gratuitas.

El Consejo elegirá un funcionario de uno de los Bancos asociados para presidir las operaciones diarias, y formulará el reglamento que será aprobado por el Gobierno.

La autorización se hará extensiva para las plazas cuya importancia permita establecer las Cámaras.

## La reina de Inglaterra

en Palma

El Vice-Consul de Inglaterra en esta ciudad nuestro distinguido amigo D. Bartolomé Bosch, recibió ayer tarde un telegrama anunciándole que hoy fondeará en este puerto el yate real «Victoria and Albert» a cuyo bordo viaja de riguroso incógnito Su Magestad la Reina Alejandra de Inglaterra, acompañada de sus hijas Victoria y Maud y del esposo de esta el príncipe dinamarqués Carlos.

Da escolta al buque regio el crucero «Cowals».

El yate procede de Gibraltar y entre los puertos españoles que ha visitado recientemente figuran Cádiz y Vigo.

El Gobernador civil señor Jalón, recibió anoche un telegrama del Excelentísimo señor ministro de la Gobernación, en el que se le anuncia que tocará en este puerto el yate «Victoria and Albert», en el que va la esposa del Rey Eduardo.

En dicho telegrama se ordena que atendiendo a la voluntad de la Reina Alejandra, sea respetado rigurosamente el incógnito.

Así es que es probable que la regia viajera no reciba la visita de las autoridades locales, a lo menos oficialmente.

Ignórase si S. M. B. saltará a tierra, lo mismo que el tiempo que permanecerá en nuestras aguas el yate real.

Anoche el Gobernador y Alcalde tuvieron una entrevista para ponerse de acuerdo respecto a la actitud que procede adoptarse con respecto a la augusta viajera.

El Gobernador y el Vice-cónsul ingleses señor Bosch esta mañana han conferenciado respecto al mismo asunto.

## Al Lente de Oro

25 Brosca 25  
a peseta en adelante, Gavistas casadas.  
ES y GAFAS CRISTAL  
en las clases.  
Composturas  
Cuadros. Estamp  
os muy reduci

## Un torpedero Inglés

A las diez y media ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona el torpedero inglés «Joylers».

Dicho buque desplaza doscientas cincuenta y cinco toneladas y compone su dotación cuarenta y siete hombres.

Ha pasado a bordo del mismo el vice-cónsul inglés señor Bosch, con ferenciendo extensamente con el comandante del buque.

Viene con objeto de recoger la correspondencia dirigida al yate real «Victoria and Albert».

A las doce y media de esta mañana el comandante del buque «Froiler», han visitado al gobernador civil acompañado del vice-cónsul señor Bosch.

Entre el comandante inglés y el señor Jalón se han cruzado sentidas frases de cortesía.

## Los carruajes de alquiler

Es verdaderamente lamentable lo que ocurre en esta Ciudad respecto al abandono manifiesto en que se tiene el servicio de carruaje de alquiler por parte de nuestras autoridades.

Este servicio que está reglamentado desde fecha muy remota, se cumple de una manera detestable. El reglamento es letra muerta para los propietarios de carruajes de alquiler.

Si uno, quiere utilizar sus servicios sin cuidarse de tratar y convenir el precio anticipadamente, no reparan en cobrar cantidades excesivamente crecidas, y muy especialmente si trata de utilizarlos por la noche.

Excepcionando la parada de la calle de la Marina, no es posible coger un carruaje en ninguna de las demás, tal es el estado de suciedad en que se encuentran todos, amen de ir tirados por un solo rocin malo y flaco, cuando no está con el cuerpo repleto de mataduras u otras enfermedades exteriores y repugnantes.

Y el inspector de carruajes de alquiler nombrado por el Ayuntamiento ¿cómo cumple su cometido? ¿sin reparar en esos detalles?

Podemos añadir las molestias que sufren los pasajeros cuando a algún compañero de viaje se le ocurre llevar consigo cestos, envoltorios u otros bultos de gran tamaño.

Los que deben salir a hora fija de la Puerta de San Antonio, para el Molinar de Levante, tampoco cumplen su obligación, salen a la hora que se les está fijada, si tienen el coche lleno. Los días de lluvia, so pretexto de no tener las caballerías a la intemperie, no acuden a la parada, a pesar de ser en días de barro o lluvia cuando mas se necesita el servicio de carruajes de alquiler.

Todo esto unido a estar dividido este servicio en tres paradas solamente, distanciadadas demasiado por tanto una de otra, resulta molesto para el público.

Es necesario pues que el Ayuntamiento se preocupe algo de este asunto; precisa que se reforme el antiguo reglamento por el cual se rige actualmente el servicio de carruajes de alquiler, acomodándolo a las exigencias modernas, fijando y regularizando los precios, sin consentir que cobren a su antojo los dueños de aquellos carruajes; y sobre todo es esencialmente indispensable que no se les tolere utilizar verdaderos carroceros faltos de aseo y destrozados, con caballerías incapaces de cumplir el servicio debidamente y de aspecto repugnante.

¿Lo hará el Ayuntamiento?

Una huelga en puerta  
Los obreros herradores

Los obreros herradores que trabajan en algunos establecimientos de veterinaria de esta población parece ser que se declararon en huelga si no se procura solucionar el conflicto que ha surgido con motivo de que cierto individuo agregado como herrador a una Bateria de Montaña ejerce sus funciones como tal en un establecimiento particular.

Fúndanse los obreros en una Real Orden del año 1893 en la que se previene a los veterinarios y demas facultativos que no pueden regentar ni tener abierto ningún establecimiento de veterinaria debiendo circunscribirse a la visita particular. En dicha R. O. se respetaban los que en la fecha de su publicación poseían alguno.

Los obreros han presentado a los profesores veterinarios la siguiente instancia:

«Señores veterinarios del ramo civil de Palma:

Los abajo firmados de profesión herradores, a Vdes con el mayor respeto acuden y exponen:

Que hay esta Capital un herrador militar, adscrito a la Bateria de Montaña para prestar sus servicios profesionales en dicho cuerpo, cuya plaza ocupa por oposición, percibiendo por ello el correspondiente sueldo;

Que dicho individuo a pesar de su carácter militar está trabajando de su oficio en un establecimiento de veterinaria de la plaza del Olivar, perjudicando así los intereses de los obreros herradores de esta ciudad:

Y creyendo los exponentes que según la ley, les está prohibido a los militares ocupar plazas de carácter civil.

Suplican a Vdes. se sirvan tener por presentada esta denuncia, para que en vista de lo expuesto, se sirvan impedir que el citado individuo continúe desempeñando una plaza que en justicia

le corresponde a los operarios herradores.

No dudando que en este asunto obrarán con rectitud y energía, somos de Vdes. afmos. S. S.

Palma 30 de Abril de 1905.  
Siguen las firmas.»

Los veterinarios han comunicado el hecho a los Subdelegados de veterinaria, señores Martorell y Bosch. Estos señores en unión de una comisión compuesta por cuatro obreros herradores visitarán al señor Gobernador para exponerle sus quejas.

## Exámenes de ingreso para oficinas militares

En virtud de lo dispuesto en una Real orden del Ministerio de la Guerra, para el ingreso en el Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, en breve darán principio en esta Capitanía General los exámenes de sargentos que reuniendo los requisitos legales lo tengan solicitado.

El número de sargentos pertenecientes a este distrito militar, que se presentan a los referidos exámenes asciende en la actualidad a diez y siete.

El Tribunal de exámenes estará presidido por el Coronel jefe de Estado Mayor de esta Capitanía General don José Muratori, un capitán del mismo cuerpo (que aún no ha sido designado) y el Oficial tercero de Oficinas Militares don Restituto Fraile Ruiz, que actuará de Secretario.

## De todas partes

En el próximo mes de Julio se inaugurarán las nuevas instalaciones marítimas de Ostende, consistentes en muelles, dársenas y una avenida monumental que las une a la ciudad.

Sin embargo, desde que sean inauguradas hasta que puedan utilizarse, ha de pasar todavía algún tiempo, porque es preciso terminar los hangares, grúas, vías férreas, almacenes cubiertos, depósitos, oficinas de tráfico y aduana, etc.

Esta demora ha originado profundo disgusto por parte del comercio marítimo de Ostende, que tiene gran necesidad de que terminen las obras relativas a los diques secos, y rectificación de la orilla Este del puerto.

También porque entre las mejoras proyectadas figura la instalación de la telegrafía sin hilos a bordo de los barcos faros fondeados en el mar del Norte, que permitirá señalar no solamente la proximidad o el paso de los barcos sino también la asistencia y socorro ó auxilio pedido por los buques que estén en peligro.

Cuando todas las reformas y obras proyectadas se terminen, Ostende será uno de los principales puertos del mundo por su comodidad, la amplitud de sus fondeaderos y las facilidades que han de ofrecer sus muelles para la carga y descarga de los buques.

El general Ortega a Mahón

Ayer a las seis de la tarde zarpó para Mahón el crucero acorazado español «Numancia».

A su bordo marchó el Excmo. señor Capitán General de este distrito D. Ricardo Ortega Díaz, acompañado de su ayudante O. Ricardo Burguete, del Teniente Coronel de Estado Mayor Sr. Marqués de Zayas y del Capitán del mismo cuerpo D. Fernando Mestre.

El general Ortega pasa a Mahón con objeto de saludar y complimentar al Kaiser, durante la estancia de este en la vecina isla.

NOTAS MUNICIPALES

Han sido nombrados guarda-bosques jurados para custodiar el monte de Bellver, los licenciados de la guardia civil don Melchor Oliver Bosch, don Juan Bernad Martorell, D. Francisco Rosselló Homar y don Francisco Bordoy Moner.

Hoy deben jurar sus cargos ante el señor Alcalde.

Ayer tarde, a la una, celebró sesión la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Se acordó en ella proponer al Ayuntamiento la recepción definitiva de las obras ejecutadas por don Lorenzo Garau y Sastre para la construcción de doce sepulturas de segunda clase en la vía de la Harmonía del Cementerio Católico.

Proponer la devolución al contratista del Ayuntamiento don Francisco Rosselló Aloy, del depósito que constituyó en garantía del contrato para construir una escalinata que ponga al Cementerio en comunicación con el Ensanche del mismo.

Se acordó proponer al Ayuntamiento conceda permiso a don Narciso Pou para traspasar a don Gabriel Socías la sepultura n.º 598 del cuadro 1.º del Cementerio Católico.

Proponer que se dé de alta en el padrón de vecinos de esta Ciudad a don Juan Anglada y a su señora esposa.

Se acordó proponer al Ayuntamiento pase a la Comisión de Ensanche el ofrecimiento de la sociedad La Económica, referente al cambio de unos solares que puedan servir para la construcción de una Escuela, por otros inmediatos a la fábrica de dicha sociedad.

Se acordó proponer la concesión de algunos permisos para reparar panteones, a algunos vecinos que lo tienen solicitado

Y se aprobaron varias cuentas de su competencia.

Para hoy a la una está convocada la comisión de Ensanche y Murallas. Las de Gobierno y Policía y Obras deben reunirse en segunda convocatoria esta tarde a la una y las seis respectivamente.

## Ecos de Sociedad

**Feliz viaje**  
Entre el pasaje salido ayer a las doce del día, en el vapor correo «Isleño», para Ibiza y Alicante, figuraban:

D. Domingo Tur para Ibiza, y don Arturo Herrero, don Francisco Compañy, doña María Navarro, don Miguel Llabrés, don Vicente Fuster, don Tomás Ferreras, don José Sancho, doña Antonia Llull, y doña Juana Soler.

**Bienvenidos**  
A bordo del vapor mercante «Miramar», han venido hoy de Argel:

D. Catalina Juan, don Pedro Balanzat, don Juan Tur, don Leopoldo Barbellión, don Bartolomé Perelló, doña Remedios Barrera, doña Soledad Toro, don Vicente Conde, doña Catalina Ginard, doña Catalina Ramis, don Juan Sala, doña Eugenia y doña Marta Delafosa.

—Con procedencia de Ibiza y Valencia, han venido hoy en el vapor correo «Lulio», don Luis Salvador, don Blas Calderón, don Antonio González, don Jaime Vicens, don Jaime Bosch, don Antonio Abraham, don Felipe Lolrens y Hermanas, don Cosme Escalas y Hermanas, don Pablo Compañy y Hermanos, don Ventura Cañellas y Hermanos y don Miguel Ferrer.

**Enlace**  
Esta mañana, a las siete y media, en la capilla de la Purísima de esta Catedral se han unido con el lazo indisoluble del matrimonio don Mateo Garau y la simpática señora doña Juana Gil Moya hermana política de nuestro Director.

Ha sido el celebrante el Beneficiado don Jorge Martorell, apadrinando el acto por la parte de la novia el primer teniente don José Cladera y don Pablo Comas y por parte del novio don Sebastian Feliu y don Felipe Reines y Pizá.

Deseamos a la nueva pareja interminable luna de miel.

**Necrología**  
Después de penosa y cruel enfermedad pasó ayer a mejor vida don Juan Terrasa, padre político de nuestro amigo don Bartolomé Mateu.

Fuía tarde a las cinco y media tendrá lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria Fábrica 36 (Arrabal) a su último morada.

Recibe su desconsolada familia la expresión sincera de nuestro pésame.

**Viaje**  
Con el vapor de esta tarde saldrá para Barcelona, después de una corta estancia entre nosotros el reputado director de la orquesta del Liceo don Juan Goula (hijo) juntamente con su distinguida Señora.

El señor Goula nos ha ofrecido invitarnos a verlo el próximo verano. Deseámosle feliz viaje.

**ESPECTÁCULOS**

**Teatro Principal.**—Cinematógrafo moderno.  
Hoy y mañana Secciones de 6 y media a 9 y media noche.

**Episodios de la guerra Ruso Japonesa.**  
Cinematógrafo Truysols  
Hoy y mañana Variado programa a las 6 y media a 9 y media.

**Teatro Lírico**  
La compañía Moyá-Forteza pondrá en escena mañana a las 8 y media.

**El Coco, Los Niños de la Escuela y La Señora Capitana.**

**Gaceta del día**  
Ayer por el Comandante de la guardia municipal fueron severamente amonestados dos chiquillos que se entretenían en esparcir cera por el paseo del Borne con objeto de patinar.

Por la Dirección General de Prisiones se ha dispuesto que Andrés Bonet Vicens, sentenciado por esta Audiencia a la pena de 3 años, 4 meses y 8 días de prisión correccional por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones cumpla dicha condena en la Cárcel de Palma.

El gobernador civil ha impuesto dos multas de setenta y cinco pesetas a dos individuos vecinos de Ibiza, por sospecha de que jugaban a los prohibidos.

A las nueve y media de esta mañana ha llegado el vapor francés «Bastiais» procedente de Argel.

Mañana a las siete y media de la noche en el «Círculo Liberal», continuando la serie de conferencias de divulgación científica, disertará el joven y reputado médico de Montuiri D. Miguel Fernando Obrador sobre el tema «La Sordera». Necesidad de su tratamiento.

En la madrugada de ayer falleció el niño José Bunyola Mas, a consecuencia de las heridas que se produjo al caerse desde el balcón de un tercer piso de la calle de la Alfarería.

## Telegramas

**El Kaiser en Tánger**

Llegada.—Empavesadas  
Madrid 1-0'30

Comunicad de Tánger que a eso de las diez y quince minutos de ayer mañana fondeó en la bahía de aquella ciudad el crucero «Frederich Karl», a cuyo bordo el Emperador Guillermo verifica su viaje por el Mediterráneo.

En el momento de la llegada, multitud de embarcaciones menores, vistosamente engalanadas, surcaban la bahía, presentando ésta un aspecto animadísimo.

Las barquillas rodearon seguidamente el buque de guerra alemán, saludando al kaiser.

**Empavesadas salvas**  
Madrid 1-0'35

Todos los buques fondeados en este puerto largaron sus empavesadas.

Las baterías de la plaza contestaron con 21 cañonazos el saludo dirigido a aquella por el crucero.

Al propio tiempo, algunas bandas de música situadas en el muelle, prorrumpieron después de verificado el saludo, ejecutando el himno imperial alemán.

En aquel punto habiase aglomerado un enorme gentío, en el que figuraban en su inmensa mayoría los europeos de las colonias extranjeras.

**Las kábilas.—El vendabal.—No des embarca.**  
Madrid 1-0'40

Multitud de moros, pertenecientes a las tribus de las kábilas vecinas, aporáronse en los lugares más próximos a la bahía, desde donde saludaron la llegada del soberano alemán, haciendo numerosos disparos.

El recibimiento que estaba organizado en honor del Kaiser ha quedado algo deslucido, a causa del duro vendabal que desencadenó en las costas del Atlántico y que hacen bastante difícil la navegación.

En vista del rocio oleaje que reinaba, el Emperador se abstuvo de desembarcar.

Lo haré en la primera ocasión que se crea prudente.

**Desembarca el Kaiser.—Los españoles.**  
Madrid 1-0'45

Dicen de Tánger que habiendo amainado algo el temporal desembarcó Guillermo II, siendo recibido en tierra por los delegados especiales del Sultán, y por los ministros extranjeros acreditados en aquella ciudad marroquí.

Guillermo II conversó con los representantes de las potencias extranjeras, habiendo llamado poderosamente la atención el hecho de que el Kaiser sostuviese una larga y animadísima conversación con el ministro español señor Cologán, a quien hizo objeto de especial distinción.

**Coviendo la pólvora**  
Madrid 1-0'50

Multitud de marroquíes han verificado el espectáculo nacional llamado «correr la pólvora», el cual ha estado animadísimo.

El Emperador después de los cumplimientos que se le hicieron volvió a embarcarse a eso de las 2 y 15 minutos de la tarde, siendo aclamado por el gentío.

**Honores y regalos**  
Madrid 1-0'45

Al emperador Guillermo los soldados del Sultán le hicieron, cuando desembarcó, los honores correspondientes.

Los convocados especiales de Abdel-Azis para saludarle le hicieron entrega de los regalos que aquel, le hacía, entre los cuales figuraban algunos caballos de las razas más caras de Marruecos.

**Porqué desembarc.**—Hclamaciones  
Madrid 1-2

Comunican de Tánger que al enterarse el emperador Guillermo de que se habían retirado las legaciones que le aguardaban, resolvió desembarcar, haciéndolo a las 11 y tres cuartos.

En el muelle hallábase aglomerada una enorme multitud que prorrumpió en grandes aclamaciones en honor del Kaiser.

**Las tropas.—Flores.—Recepción**  
Madrid 1-2'5

En el momento de desembarcar el Kaiser, las tropas del Sul-

tan hallábanse situados en el muelle, rindiendo a aquel los honores correspondientes.

Al paso de Guillermo II arrojáronle flores en profusión.

En la legación alemana verificóse una recepción, que fué en donde el Emperador sostuvo la conversación que he teleografiado con el ministro español.

**Los estudiantes en huelga**

**Conferenciando con Villaverde**  
Madrid 1-1'15.

Una comisión de estudiantes ha conferenciado con el señor Villaverde para que influya cerca del Ministro de Instrucción en lo relativo a la cuestión de las asignaturas.

El señor Villaverde les aconsejó que depongan su actitud y que se estudiarán los medios de que sean debidamente atendidos.

**Los estudiantes exaltados**  
Madrid 1-1'20.

En la conferencia que celebraron los estudiantes con el señor Villaverde, este no les dió una contestación concreta, sino que les prometió únicamente que se procuraría dar con la solución del conflicto.

Los estudiantes negáronse a admitir las excusas del señor Villaverde, de quien exigían una contestación categórica.

Sonaron en aquella reunión palabras muy fuertes entre los individuos de la Comisión y el jefe del gobierno.

**Se reunirán**  
Madrid 1-1'25.

En vista de la contestación ambigua que a los estudiantes ha dado el señor Villaverde, aquellos han resuelto celebrar hoy una reunión, en la que asegurase que tomarán resoluciones extremas.

No agravándose este conflicto, pues los estudiantes reciben de provincias entusiastas adhesiones de sus compañeros.

**Contra los estudiantes**  
Madrid 1-1'30

Según noticias se anuncia que el gobierno está resuelto a no contemporizar por mas tiempo con la actitud intransigente que sostienen los estudiantes, y por consiguiente que se dictaran hoy energicas medidas para obligar a aquellos, por la fuerza, a que cesen en la huelga, imponiéndoles, de lo contrario, graves castigos disciplinarios.

**En Provincias**  
Madrid 1-1'35

De diferentes capitales de provincia se telegrafía que los estudiantes continúan muy excitados, temiéndose que ocurran desagradables sucesos, especialmente en Salamanca, Granada, Logroño y Barcelona.

En Barcelona los estudiantes han dado lugar a desórdenes en las calles.

**Madrid 1-1'40**  
Comunican de San Petersburgo que se ha reunido el Consejo de Guerra, firmado por generales, los cuales estaban presididos por Nicolavitch.

Los generales acordaron la paz por unanimidad.

El gran duque Nicolavitch lo comunicó al Zar.

Este reunió después a los ministros.

Los hombres de Estado aconsejaron la paz.

Se ha autorizado al ministro de Estado, Conde de Lansdorf para que inicie las negociaciones.

**Rogativas**  
Madrid 1-1'45

Comunican de Barcelona que hoy comenzarán rogativas públicas para implorar del Cielo nos conceda la lluvia.

**Los liberales enérgicos**  
Madrid 1-1'50

Anunciase que los liberales proyectan la celebración de un acto, que será de resonancia, para recobrar del gobierno, que se abran en breve las Cortes.

**Crónica Religiosa**

**Santoral**  
Para hoy.—S. Venancio mártir y Santa Teodora.

Para mañana.—San Francisco de Paula, y San Urbano obispo.

**Cuarenta Horas**  
Empiezan en la Iglesia de San Cayetano en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

A las seis y media de la tarde rosario ejercicio de los SS. CC., y reserva de

# CENTRO DE ANUNCIOS

# JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia número 10, PALMA DE MALLORCA

## PUBLICIDAD EN TODAS FORMAS EXCLUSIVAS

Periódicos locales: LA ULTIMA HORA, LA ALMUDAINA, LA TARDE, EL DIARIO DE MALLORCA.—FACHADAS: En los puntos más céntricos de Palma.—TEATRO LIRICO: Telón anunciador, fijación de anuncios en los salones de descanso y exclusiva para cualquier forma de propaganda en el citado Coliseo.

### Gran éxito

Elegantes MARCOS ANUNCIADORES para la fijación de carteles, colocados en toda la población.—ANUNCIOS para todos los demás periódicos de Baleares y la península.—ANUNCIOS PERMANENTES. CONTRATOS VENTAJOSISIMOS.

PIDANSE TARIFAS



## Juan Gonzalez Plaza Sta. Eulalia 10 Palma de Mallorca

### Jarabe iodo-tánico fosfatado

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable; es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas. Recomendado especialmente en la ANEMIA, CLOROSIS, NS CROFULAS, LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DIABILIDAD GENERAL.

FARMACIA REY, Boisería 1 y 3, Palma

### Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes Sulfatadas-Sódicas-Línicas-Magnesiadas

No exigen régimen Son de efecto seguro-No irritan jamás MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Sales naturales para Locción y Baño

Obtenida por evaporación instantánea de sus aguas Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.

De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer **LA QUE NO TIENE RIVAL para todas las afecciones del**

Sales del Pilar

Para preparar La mejor agua de mesa **Estómago-hígado-riñones é intestinos** La más económica Infalible contra la OBESIDAD Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías. Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela. Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanc—Plaza de las Bestas, 4—Barcelona.



### Sucursal de la Cerería

FUSTER DE MANACOR

á cargo de Francisco Fuster

OLMOS 134 PALMA DE MALLORCA

Cirios, blandones y toda clase de velas de cera para funciones religiosas, tales como procesiones, entierros, etc., etc.

GRAN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS

## OLMOS 134 PALMA!

Servicio fijo quincenal entre

## Marsella, Palma, Argel y viceversa

El acreditado vapor

## BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 28 del corriente. De Palma para Argel el día 29 de Marzo. De Argel para Palma el día 31. De Palma para Marsella el día 1.º de Abril Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos. Despacho calle del CONQUISTADOR, 45 Federico Maret—Agente

### VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS

### IZQUIERDO Y COMPAÑIA

(Sociedad en comandita)

### LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habanasaaldrá el 8 Abril el magnífico vapor

## CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplica á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad la cabida que necesitan, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores MARTINEZ y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

### LA PREVISION NACIONAL

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A prima fija

Capital social 5.000.000 de pesetas

Subdirector en Baleares: Don José Aguiló, Tamorer, 10

### SOCIEDAD GENERAL

DE

### TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Abril de 1905

### LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Monte-video y Buenos Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses El 11 de Abril el vapor

### ALGERIE

El día 21 de Abril, el vapor

### ESPAGNE

### LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 8 de Abril para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

### ORLEANAIS

Admitiendo únicamente pasaporte de tercera clase, Comisarios en Barcelona: R'POL y Comp., dormitorio de San Francisco, 25, pral.

### Sociedad anglo-Española

### De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres, en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Central: Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grosley y Brothers, de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema Dowson.—Calderas y máquinas de vapor.—Davey Paxman y Comp.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

CASA FUNDADA EN 1847.

### EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Ios, Dolor de Pecho, Estibidad de Garteras, Lumbago, Ciática, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las Garteras, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Desde luego, dolor purgarse un emplastro de Alcock.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo supercalentados. Ninguna posea las virtudes sanitarias, fortalecedoras, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno.

Insista Ud. en que lo vendan el genuino.

Fundada 1752.

### PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., Barcelona.

### Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis—Prostatitis—Cistitis

Catarros de la Vejiga



COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

**Males Venéreos** Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI, depravativo insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, mancha, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de recibir el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estrapa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retardará su maravillosa acción, pero en definitiva es éste infalible, como lo atestigua mes que mes, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Jan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales por España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4 Barcelona.

SOLUCIÓN GASES

DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo por ventaja á la de Corre. Lo eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con el libro que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Francia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.